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委员答卷

为实体经济高质量发展“鼓与呼”
省人大代表谢良琼：政府应成为民营经济发展的“贴心人”

2019年，是奋斗的一年，
也是丰收的一年。 作为省政
协农业和农村委的委员，周
奇志参加了两项重点调研课
题———“改善农村人居环境，
推动乡村振兴”和“推进我省
就业扶贫”。同时，运用政协
云积极提出和领办微建议。
她的微建议《节约用电从小
小路灯开始》，被省政协评为
“最受关注的十大微建议”。
最近， 周奇志针对园区垃圾
分类存在的问题提出建议，
得到园区相关部门的高度重
视，并迅速拿出了解决方案。

世界油茶看中国， 中国
油茶看湖南。周奇志发现，我
省油茶种植面积、 产量产值
均居全国第一，2019年油茶
产业突破500亿元， 但产品
总体处于价值链中低端，她
认为要鼓励引导企业加强
科技创新。“油茶林难道就
只能加工成食用油？ 就不能
转化为化妆品、 保健品、医
药品之类的？” 周奇志说，近

年来， 随着人们消费观念的
转变， 植物提取越来越受到
医药界、 食品界的关注。因
此，她和团队研发的“植物提
取物高效综合开发及产业化
应用”项目，将以“农业植物
资源”为依托，运用高科技生
物技术，实现“健康”与“美
丽”的产业化。

2019年省政协委员公开
课活动中， 她参与录制了四
期关于“油茶之美”的节目，
为我省油茶产业真情代言，
为促进我省由“油茶大省”变
成“油茶强省”尽到一个委员
的责任。

“新的一年，我将继续关
注茶油行业， 特别是它的延
伸产业。”周奇志表示，此次
她准备了两个提案， 一个是
关于油茶的产业链、创新链、
价值链“三链融合”的建议，
另一个是对接粤港澳大湾区
优势产业， 推动我省生物化
妆品行业高质量发展的建
议。 ■记者 王智芳
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“当前实体经济的发展，
离不开企业自身主动作为，
也离不开政府给予呵护支
持。作为人大代表，应责无旁
贷成为企业与政府之间的这
座桥梁。”谢良琼是这么说的
也是这么做的。2018年当选
省十三届人大代表以来，他
积极履职，敢于发声，不断为
全省实体经济高质量发展
“鼓与呼”。

两年来， 谢良琼走访调
研省内制造企业近百家，开
展和参与座谈会十余场，为
助力实体经济发展建言积累
了大量一线素材。 在2018年
省人大会议上， 谢良琼提出
《关于聚焦亲清新型政商关
系构建， 助推民营经济高质
量发展的建议》，建议政府通
过走近企业、深入调研、聚焦
服务和搭建平台， 使政府成
为民营经济发展的“自己人”
“身边人”“贴心人”和“领路
人”，切实解决企业存在的一
些发展难题， 得到了与会代

表的高度认同。
作为被推荐参加省政府

2019年重点工作真抓实干
大督查的两名省人大代表之
一，谢良琼在督查工作中，心
系制造业发展， 先后走进位
于湘潭高新区和株洲动力谷
的湘电风能、吉利汽车、时代
新材和汉德车桥等17家制
造企业，与科技局、发改委等
服务企业发展的职能部门及
部分企业举行座谈会， 深入
了解这些企业在当前经济下
行环境下的发展困难和应对
举措。

在2018年两会期间，谢
良琼提出要激发民企发展活
力， 当下的重中之重是解决
民营经济发展的资金困境，
尤其是三角债顽疾。2019年
在参加政府督查工作时，他
欣喜地看到， 企业清欠工作
已经纳入政府绩效考核，政
府和国企拖欠民企资金的问
题已经得到了很大的改善。

■记者 丁鹏志

本报1月5日讯 长沙市第
十五届人民代表大会第五次会
议将于1月6日至9日召开，今天
上午，500多位长沙市人大代表
陆续来到驻地酒店报到。

签到、领取资料、佩戴证
件……长沙金麓国际大酒店是
本次人大代表的驻地之一，上
午9点开始，代表们陆续前来报
到。记者在现场看到，领取到会
议资料后， 不少代表第一时间
在胸口佩戴上大红色出席证，
并仔细阅读会议须知。 会前许
多市人大代表深入基层一线扎
实开展调研走访， 广泛听取意
见建议， 准备了不少紧扣长沙
高质量发展、 反映民生民情的
建议， 将在本次会议上提出并

进行讨论。
据悉， 本次会议期间，有

听取和审查长沙市人民政府
工作报告，审查长沙市人民政
府关于长沙市2019年国民经
济和社会发展计划执行情况
与2020年国民经济和社会发
展计划草案的报告，审查长沙
市人民政府关于2019年全市
及市本级预算执行情况与
2020年全市及市本级预算草
案的报告，听取和审查长沙市
人民代表大会常务委员会工
作报告，听取和审查长沙市中
级人民法院工作报告，听取和
审查长沙市人民检察院工作
报告等主要议程。

■记者 丁鹏志

本报1月5日讯 今天上午，
政协长沙市第十二届委员会第
四次会议在长沙人民会堂开
幕。省委常委、长沙市委书记胡
衡华，长沙市委副书记、市长、
湖南湘江新区党工委书记胡忠
雄出席会议。 长沙市政协主席
文树勋代表政协长沙市第十二
届委员会常务委员会作工作报
告。 长沙市政协副主席文丽霞
作市政协十二届三次会议以来
提案工作情况报告。

一年来， 长沙市政协在中
共长沙市委的坚强领导下，坚
持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导， 围绕团结
和民主两大主题，聚焦市委、市
政府中心任务， 发挥专门协商
机构作用， 在建言资政和凝聚
共识上双向发力， 各项工作取
得新进展、新成效。过去一年，
全体长沙市政协委员、 政协各
参加单位共提交提案419件，经
审查立案453件。立案提案交由
全市92个单位办理。截至2019
年12月，立案提案已全部办复，
所提问题或建议已解决或采纳
的205件，正在解决或列入计划
的231件，短期内暂时难以采纳
落实的17件。

建言资政
助推长沙高质量发展

聚焦改善营商环境， 建立
“营商环境手机APP” 专用平
台，积极保障委员参政议政；紧
扣社会投资工业建设项目审批
流程这一主线， 找出问题提出
建议； 对全市具有行政审批职
能的35个市直单位“最多跑一
次”改革进行民主评议，有力推
动“放管服”改革；认真做好联
系长沙市15个重大项目、20家
非公企业、4条产业链建设工
作， 协调解决企业发展的实际
问题，通过现场办公排忧解难、
协调项目落实落地、 带队开展

精准招商等， 为联系企业的发
展提供有力支持……

一年来，市政协聚焦市委、
市政府中心任务建言资政，为
长沙高质量发展献计出力，有
力推动长沙经济社会取得新发
展。

聚焦民生
履职关注百姓获得感

聚焦改善民生福祉， 始终
是政协委员们最大的关切。智
慧医疗、城市建设管理、教育等
问题的提案127件，占年度提案
总件数的28%�，一年来，社会建
设方面的提案比重位居所有提
案之首。

让我们看看委员提案履职
的成效。针对一份《关于以群众
视角打造“一圈两场三道”升级
版的提案》， 得到市人居环境
局、市住建局、市体育局、市民
政局以及各区县（市）等单位的
关注和联合办理。2019年，长沙
全年完成15分钟生活圈项目
477个，停车场138座，停车泊
位50195个，生鲜市场45个，社
区门店55个， 人行道333.12公
里，自行车道407.79公里，健身
步道69.5公里， 历史文化步道
33.3公里。针对《关于加大我市
公办幼儿园建设力度的提案》，
市教育局出台了《关于学前教
育深化改革规范发展的实施意
见》等文件，将新建、改建和扩
建公办幼儿园纳入为民办实事
项目，2019年新改扩建公办幼
儿园30所， 累计整治移交小区
配套幼儿园146所。

美好蓝图已经绘就， 人民
政协大有可为。新的一年，长沙
市政协将在长沙市委的坚强领
导下，锐意进取，奋发有为，努
力开创长沙政协工作高质量发
展新局面， 为全面建设现代化
长沙再立新功。

■记者 石芳宇

长沙市政协十二届四次会议开幕 去年立案提案453件，已全部办复

聚焦民生，履职关注百姓获得感

会议动态

长沙市十五届人大五次会议今日开幕

促“油茶大省”变“油茶强省”
省政协委员周奇志：鼓励科技创新，促进油茶“三链融合”

谢良琼，邵阳市隆回县人，现
任湖南省电线电缆行业协会会
长、金杯电工股份有限公司董事、
金杯电工衡阳电缆有限公司总经
理等职务。

周奇志，湖南浏阳人，湖南
奇异生物科技有限公司董事长、
湖南湘纯农业科技有限公司董
事长。


